



Oficina de Desarrollo
de las Telecomunicaciones (BDT)



Ref.: BDT/AMRO/CT115/2022

Brasilia, 31 de mayo 2022

Para

- Estados Miembros de la UIT;
- Miembros del Sector UIT-D; Asociados y Academia;
- Organizaciones Regionales en la Región de las Américas
- Autoridades de Reglamentación Nacional de los Estados Miembros de la UIT

**Asunto: Coloquio UIT de Políticas y Economía IPEC 2022
Ciudad de México, México, del 22 a 26 de agosto de 2022**

Estimado Señor/Estimada Señora:

Me complace invitarle a participar en el Coloquio UIT de Políticas y Economía IPEC 2022 que se llevará a cabo presencial y virtualmente en la Ciudad de México, México, del 22 a 26 de agosto 2022. Este evento está organizado por la Oficina de Desarrollo de las Telecomunicaciones (BDT), en estrecha colaboración con el Instituto Federal de Telecomunicaciones – IFT, Autoridad Nacional de Regulación de México.

Este año, el IPEC 2022 incluirá el Curso sobre Regulación Digital para la Región de las Américas (22 al 24 de agosto de 2022) y el Diálogo Económico Regional (RED-AMS) (25 al 26 de agosto de 2022).

El Curso sobre Regulación Digital dará las herramientas a los participantes para que puedan hacer frente a los nuevos desafíos asociados a la transformación digital, protegiendo al mismo tiempo a los usuarios y creando un entorno competitivo para que la industria de las TIC se desarrolle. Este curso permitirá a los participantes comprender mejor los enfoques colaborativos de la reglamentación y obtener información sobre las últimas novedades y tendencias mundiales. El curso tendrá capacidad limitada de participantes, por lo que se le invita a postular lo antes posible. El mismo se llevará a cabo únicamente presencial. A los participantes que cumplan con los requisitos se les entregará un certificado de aprobación del Curso.

El Diálogo Económico Regional (RED-AMS) se centrará este año, además de otros temas de interés, en los desafíos regulatorios y económicos para lograr la transformación digital; incentivos económicos para fomentar el acceso asequible; el financiamiento de la inversión para el despliegue efectivo de infraestructura digital y sobre las políticas y regulaciones innovadoras para futuras tecnologías emergentes. El RED-AMS se organizará de forma híbrida, para que puedan participar presencial y virtualmente. Las agendas para ambos eventos se encuentran en el anexo 1.

Se solicita a los participantes que presenten una actualización de la situación del sector de las telecomunicaciones/TIC en sus respectivos países utilizando el cuestionario de la UIT sobre Políticas Tarifarias. El mismo debe completarse en línea en el sitio web: www.itu.int/ITU-D/icteye/ en "Survey Login". En caso de no tener la información de identificación para conectarse (nombre del usuario y contraseña), por favor contactar a la Sra. Carmen Prado-Wagner (tariffs@itu.int).

Con el fin de aprovechar los avances y optimizar la transferencia de conocimiento, se recomienda que las Administraciones, cuando sea posible, designen representantes con conocimientos, experiencia y responsabilidad en temas regulatorios, económicos y financieros.

Todos los participantes están invitados a registrarse en línea para el Curso de Regulación Digital antes del **15 de agosto de 2022** en ITU ACADEMY (<https://academy.itu.int>) y para el Diálogo Económico Regional (RED-AMS) antes del **19 de agosto de 2022** en el siguiente sitio web: www.itu.int/go/regitud.

El IPEC 2022 se llevará a cabo en inglés y español con interpretación simultánea. Las presentaciones no serán traducidas, sin embargo, todas ellas serán publicadas en el sitio web del evento. Toda la información práctica necesaria se publicará próximamente en el siguiente sitio web: <https://www.itu.int/go/IPEC2022>

Ambos eventos, el Curso de Regulación Digital y el RED son gratuitos, sin embargo, las entidades participantes deberán cubrir los gastos de transporte, hospedaje y viáticos de sus delegados. Es importante que los participantes se cercioren por adelantado si necesitan un visado, así como de los requisitos para ingresar a México, previo a realizar el viaje.

El Sr. Rodrigo Robles (rodrigo.robles@itu.int) de la Oficina Regional de las Américas de la UIT está a su disposición si necesita más información.

Esperamos contar con su participación en estos eventos.

Muy atentamente,



Bruno Ramos
Director Regional

UIT - Curso de capacitación en Regulación Digital para la Región de las Américas

Agenda Preliminar

Día 1: (lunes 22 de agosto)

- Introducción a la regulación digital y la regulación colaborativa

Esta sesión introductoria brindará una descripción general del Manual y la Plataforma de regulación digital de la UIT/Banco Mundial, seguida de una descripción general del punto de referencia G5 de la regulación colaborativa para la transformación digital.

- Competencia y economía

Esta sesión examinará cómo el nuevo entorno digital está afectando la estructura de los mercados de servicios de comunicaciones, socavando los patrones de competencia establecidos y creando nuevas dinámicas de mercado que requieren formas sustancialmente diferentes de regulación económica. La sesión abordará también la transición de las formas tradicionales de regulación de las telecomunicaciones al nuevo entorno digital para comprender mejor qué aspectos del marco heredado deben conservarse y qué debe modificarse o reemplazarse para que sea efectivo y relevante en la economía digital. El objetivo de la sesión es proporcionar una buena comprensión de la regulación de las telecomunicaciones tradicionales y explicar el por qué y cómo se tiene que adaptar para afrontar los retos de la economía digital.

Día 2: (martes 23 de agosto)

- Protección al Consumidor

En esta introducción se describirán los principales resultados de la Cuestión 6/1 del UIT-D sobre Información al consumidor, protección y derechos: leyes, reglamentación, bases económicas, redes de consumidores.

- Protección y empoderamiento del consumidor

Esta sesión examinará la importancia de la protección y el empoderamiento del consumidor en un entorno digital, las funciones de los reguladores y los organismos internacionales en el marco de apoyo al consumidor y destacará los problemas específicos del consumidor, como los problemas tradicionales de calidad del servicio, contratos, facturación y quejas, así como problemas emergentes relacionados con productos y servicios digitales, incluidas las llamadas molestas (spam).

Día 3: (miércoles 23 de agosto)

- Retos de espectro para las tecnologías emergentes

Esta presentación introductoria en línea describirá la importancia de la asignación de espectro para el despliegue de 5G y tecnologías emergentes.

- Tecnologías emergentes

La innovación tecnológica ha transformado la vida cotidiana y perturbado las industrias establecidas. La inteligencia artificial (IA), big data, blockchain, aprendizaje automático, Industria 4.0 e Internet de las cosas (IoT) no son solo palabras de moda, estas tecnologías ya están presentes en la agricultura, las comunicaciones, la energía, la atención médica, la infraestructura, el bienestar social y el transporte. Si bien las tecnologías emergentes pueden contribuir a un cambio social positivo, también pueden presentar riesgos y peligros si no se controlan. En esta sesión se examinarán las implicaciones de las tecnologías emergentes (p. ej., IA, big data, IoT, blockchain, etc.) en la regulación y las políticas, el papel de los reguladores y el impacto de las tecnologías emergentes en los negocios, el acceso y la utilización. La sesión analizará las competencias críticas necesarias para evaluar las fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas de las tecnologías emergentes e introducirá marcos para desarrollar respuestas regulatorias adaptadas a los diferentes contextos.

Diálogo Económico Regional de la UIT (RED)

Agenda Preliminar

Jueves 25 de agosto

08.30 – 09.00 **Registro de los delegados**

09.00 – 09.30 **Ceremonia de apertura**

09.30 – 12.00 **Sesión 1: Desafíos regulatorios y económicos para lograr la transformación digital**

Almuerzo

14.00 – 17.00 **Sesión 2: Incentivos económicos para fomentar el acceso asequible**

Viernes 26 de agosto

09.00 – 12.00 **Sesión 3: Financiamiento de la inversión para el despliegue efectivo de la infraestructura digital**

Almuerzo

14.00 – 16.30 **Sesión 4: Políticas y regulaciones innovadoras para futuras tecnologías emergentes**

16:30 – 17:00 **Clausura del Diálogo Económico Regional RED – IPEC 2022**
